

Monsieur le Président du Sénat, Monsieur le Président de la Chambre des communes, Collègues parlementaires, Mesdames et Messieurs.

Au nom du gouvernement du Canada, je désire souhaiter aux parlementaires d'Europe centrale et d'Europe de l'Est la bienvenue à Ottawa. Vous êtes ici pour apprendre le fonctionnement de notre Parlement, mais votre visite doit nous rappeler la valeur de cette institution.

Nous, parlementaires, peu importe notre allégeance politique, partageons tous la même conviction : la nécessité absolue de débattre librement les questions de l'heure. Nous sommes les représentants du peuple et à cet égard portons sa voix lors de nos débats.

Il est facile pourtant d'oublier cette tâche primordiale dans les élans partisans. Vous connaissez pertinemment la fragilité des institutions démocratiques, vous savez comment une institution comme le Parlement peut être ignorée au profit de l'action et de la manière forte.

Je désire saluer votre courage, ainsi que celui de vos compatriotes, vous qui avez lutté sans relâche contre la tyrannie pour construire de vos mains vos assemblées législatives, vous qui avez lutté par la raison contre la force pour former vos partis politiques. Vous êtes un exemple que nous ne pouvons nous permettre d'oublier.

Nombreux sont vos compatriotes qui ont payé de leur vie pour les institutions que vous servez aujourd'hui. Vous êtes les représentants de la nouvelle Europe, et nous avons le devoir de faire en sorte que votre lutte n'ait pas été vaine.

Le moindre que l'on puisse dire est que votre visite a lieu lors d'un moment particulièrement intéressant dans l'histoire de la démocratie et du parlementarisme canadiens! Les dernières élections fédérales ont en effet produit des résultats pour le moins intéressants!

La carte politique du Canada a été bouleversée. L'on n'a jamais vu autant de nouveaux parlementaires élus à la Chambre des communes. Plus de 200 sur un total de 295 sièges!

Cet événement historique pour le Canada me porte à croire, d'une part, que notre démocratie se porte bien. D'autre part ces résultats m'indiquent que les Canadiennes et les Canadiens s'attendent à ce que leurs représentants élus les écoutent et que nos compatriotes désirent être actifs dans le processus de prise de décision de ce pays.

Notre gouvernement a reconnu l'importance des changements géopolitiques dont vous avez été non seulement les témoins, mais